

Newsletter des Spartenvorstands TSG Emmerthal, Sparte Tauchen, Mai/Juni 2025

Liebe Taucherinnen und Taucher,
Liebe Vereinsmitglieder,
Hallo zusammen,

hier ist er mal wieder, ein neuer Newsletter. Es gibt wieder aktuelle Infos, Neues zum Tauchen und zum Tauchverein. Eigentlich war gar nicht so viel zu berichten – dachten wir. Es war aber doch eine Menge los. Also, los geht's mit den News:

Rückblick auf die Jahreshauptversammlung

OK...es ist schon wieder etwas länger her. Im Februar war Jahreshauptversammlung, diesmal mit Wahlen. Wir hatten uns dazu am 21. Februar im Vereinsheim getroffen.

Zwei Veränderungen im Vorstand hat es gegeben: Dieter Kreye hat die Funktion des Gewässerwartes (nunmehr vollständig) abgegeben an Jan Wienecke, der Bereich Festausschuss (den braucht's ja auch) wird verstärkt von Matthias Strauß. Alle anderen Vorstandsmitglieder durften nach Wiederwahl ihre Jobs behalten.



Aus diesen umfangreichen Aktivitäten heraus ist es der Tauchsparte übrigens gelungen, die Mitgliederzahl gut zu halten. Aktuell hat die Sparte jetzt knapp 160 Mitglieder.

Seebegehungen(en)

Die letzte Seebegehung war im April. Nach der Seebegehung ist vor der Seebegehung. Merkt Euch schonmal vor: am 12. Oktober um 10.00 Uhr ist die Herbst-Seebegehung. Jedes Jahr ein tolles Event; mal sehen, was wir uns im Herbst zu erzählen haben.



Ehrung im Rahmen der Ausbilder-Tagung

Eigentlich ist die jährliche Ausbilder-Tagung kein Thema für den vereinsweiten Newsletter. Dieses Jahr ist das anders: unsere „Junior-Trainerin“ Luisa Liczkowski hat den „August-Schleicher-Sonderpreis“ der TLN-Jugend bekommen. Das ist ein Preis, den Jugendliche für ein herausragendes Engagement erhalten können. Wir haben uns über die Prämierung von Luisa und Verein gefreut – Ehre wem Ehre gebührt!

Tauchen in den Mai

Das war mal ein völlig anderes Format: dass wir alljährlich irgendwann im Jahr ein Nachttauch-Event anbieten, das kennen wir ja grundsätzlich. Bei der Jahresplanung kam aber die Idee auf, „in den Mai“ zu tauchen. Was erstmal ganz lustig klang, das wurde dann durchgeplant als echtes Event, auch für nicht-tauchende Begleitungen – was es auch wurde.

Wir haben eine Fortbildung aufgesetzt, so dass einige zum Nachttauch-Brevet kamen, die „Fest-Leute“ haben super für Essen und Getränke gesorgt (vielen Dank Jungs!) und das ja recht aufwendige „Drumherum“ war super gut vorbereitet. Und: am Ende stand ein super Tauchgang...alles was der See so zu bieten hat schwamm vor die Linsen der Leuchten. Schreit nach Wiederholung...



Spendenaktion für den Kompressor-Ersatz

Ein großes „Hallo“ und einen Tusch für die Spendenaktion, die wir im Zusammenhang mit der Ersatzbeschaffung für den Kompressor gefahren haben. Es zeigt sich (mal wieder), dass eine Menge an wohlwollenden Menschen und Institutionen im Zusammenhang mit einer guten Erläuterung der Ziele zu einem wesentlichen Beitrag einer Aktion führen kann.

An dieser Stelle zunächst mal ganz herzlichen Dank an alle Spenderinnen und Spender, die einen Beitrag geleistet haben. Der Vorstand war sehr positiv überrascht über die Reaktionen. Da entsteht auch der Eindruck, dass das Tauchen eben doch keine so fürchterlich exotische Sportart ist und dass wir eine breite Unterstützung generieren können. In der Reihenfolge der Spendenhöhe gab es folgendes „Ranking“:

Platz 1: eine Einzelspende aus einem Betrieb in der Gemeinde Emmerthal; in Absprache berichten wir gern davon, verzichten aber auf eine Namensnennung im öffentlichen Bereich.

Platz 2: Und da kommt schon die Gemeinschaft der Vereinsmitglieder, die sich am Crowd-Funding beteiligt haben. Vielen Dank für Eure Solidarität - die nicht selbstverständlich ist.

Plätze 3 und 4 liegen gleichauf. Sie gehen zunächst an den Ortsrat der Ortschaft Emmerthal. Das war eine dicke Überraschung! Der Ortsrat hat sich dazu entschlossen, die Tauchsparte mit einem erheblichen Betrag zu unterstützen. Das ist sehr außergewöhnlich und auch eines besonderen Dankes wert. Gleich platziert sind die Co-Finanzierer der „Viel-schaffen-mehr“-Plattform. Das sind die Volksbank Hameln-Stadthagen zusammen mit den Stadtwerken Hameln-Weserbergland. Vielen Dank!

Platz 5 gehört der Preussen Elektra/dem Kernkraftwerk Grohnde. Auch dort wurde unsere Spendenbitte erhört. Das hat uns sehr gefreut, haben doch einige von uns ihre beruflichen Wurzeln dort.

Weiter hat sich auch der Hauptvorstand der TSG eingebracht. Sicherlich wird der Kassenwart zu gegebener Zeit Details dazu berichten; seid gespannt. Wir werden auch am Füllraum eine Spenderliste anbringen.

Allen ein dickes fettes Dankeschön! Die eingeworbene und erbrachte Unterstützung auf einer solch breiten Basis ist ein wertvoller Beitrag und hat langanhaltenden Effekt auf unsere finanzielle Situation.

Über die sich jetzt anschließende Beschaffung werden wir weiterhin berichten, langweilig wird's nicht...

Einweihung der Bezirkssportanlage in Emmern

Das „zu Hause“ unseres Kompressors ist ja in seinem Umfeld deutlich aufgewertet. Wir haben die Tauchsparte bei der Einweihungsfeier und bei dem darauffolgenden Tag vertreten und uns auf dem neu gestalteten Gelände präsentiert. Resonanz war nicht sooo riesig, aber als Sparte der großen TSG bringen wir uns selbstverständlich ein. Und wer sich demnächst beim Füllen aktiv bewegen will - nur zu. Die neue Anlage bietet Möglichkeiten genug...schaut Euch doch mal um.



Ausbildung und Co/Tauchen Im See/Aufsicht am See

Wie sonst auch im Frühjahr machen wir ausdrücklich auf die **Regularien zum „Tauchen am See“** aufmerksam. Dazu gibt es auf unserer Homepage einige Hinweise. Wir bitten darum, diese zu beachten. Die findet Ihr direkt hier: <https://www.tsg-emmerthal.de/mediafiles/305.pdf>. Daneben hängen sie in den Schaukästen am Hallenbad und bei der Füllanlage aus. Das hält Zwist fern und erleichtert uns den Umgang mit anderen und stellt einige (wenige) Regeln auf. Also: bitte achtsam sein!

Der „Trainings- und Aufsichtsplan“ für den See steht. Es ist allerdings festzuhalten, dass Ausbilder-Kapazitäten beschränkt sind und nicht immer und unvorbereitet davon ausgegangen werden kann, dass jedweder Ausbildungs-Tauchgang auch so durchgeführt werden kann, gerade wenn der vorbereitet werden muss (Equipment und Co.). Bei weniger hoch brevetierten Leuten muss ja auch eine angemessene Begleitung abgesichert sein.

Bisher haben wir eigentlich fast immer fast alles geschafft. Aber: bitte meldet Euch mit besonderen Bedarfen besonders an, und zwar **frühzeitig vorher und direkt** bei den Auszubildenden. Tauchgangsbegleitung kann auch über die bestehende WhatsApp-Gruppe abgefragt werden.

Vorschau und sonstige Termine:

Save-the-Date:

- am 11.07.2025 ist Ferienpass-Aktion...
- am 12.10.2025 ist Herbst-Seenkontrolle, gerne auch mit reger Beteiligung...

Ausblick:

Im Laufe dieses Jahres wird noch ein „Sommer-Event“ geplant. Dazu beachtete bitte die gesonderten Ankündigungen dazu.

Das gilt übrigens auch für alle Aktivitäten, die aktuell in der Pipeline, aber noch nicht terminiert sind.

So, das war's erstmal mit diesen Infos. Wir wünschen Euch ein tolles Taucherjahr und ein unfallfreies 2025.

Wie immer gilt: bei Fragen fragen...der Vorstand steht entsprechend zur Verfügung.

Euer Vorstand